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Si
NON LAVORIAMO CONSIDERANDO LA
SOSTENIBILITÀ COME UNA VOCE DI BUDGET
DISTINTA, PIUTTOSTO LA INTEGRIAMO NEI
PROCESSI DI BUSINESS ATTUANDO SCELTE
AZIENDALI CHE INCLUDONO LO SVILUPPO
SOSTENIBILE, CONVINTI CHE UN APPROCCIO
INCLUSIVO E SISTEMICO POSSA GENERARE
VALORE NELL'AMBITO AMBIENTALE,
SOCIALE ED ECONOMICO
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SOSTENIBILE,
DA SEMPRE

FIbI313RI

CON DUE ANNI DI ANTICIPO RISPETTO AGLI OBBLIGHI
DI LEGGE, FABBRI 1905 HA PUBBLICATO IL SUO
BILANCIO DI SOSTENIBILITÀ, UN DOCUMENTO CHE
RACCHIUDE IL DNA DI QUESTA AZIENDA FAMILIARE
FIN DAGLI ESORDI E CHE SI SVILUPPA IN AZIONI
CONCRETE E QUOTIDIANE VERSO LA MASSIMA
TUTELA DELLA QUALITÀ, DELLE PERSONE
E DEL PIANETA
A cura di Mariella Caruso - Photo courtesy Fabbri 1905

»Le pratiche sostenibili sono da sempre

nel nostro agire. Per noi si è trattato di or-

ganizzarne il racconto e rendicontarle in

modo sistematico.

Inizia così la nostra intervista con il di-

rettore generale di Fabbri 1905, Michele

Magli. .Anticipare l'obbligo è stato spon-

taneo e relativamente semplice. Ne siamo

orgogliosi perché ci conferma la vocazio-

ne naturale a essere all'avanguardia non

solo sul fronte produttivo, ma anche della

responsabilità sociale

Cosa significa per voi "sostenibilità"?

»Stilando il nostro Bilancio ci siamo resi

conto che fin dal 1905, quando le azien-

de erano piccole imprese di famiglia che

portavano futuro al loro tessuto sociale,

era nel nostro DNA. Sicurezza, gusto e sa-

lute sono ancora i pilastri del nostro im-

pegno.

Crediamo nella valorizzazione delle per-

sone che lavorano con noi. Ci impegnia-

mo affinché i progetti, i processi, le meto-

dologie e le materie prime rispondano a

obiettivi di equilibrio territoriale, preven-

zione dell'inquinamento, tutela dell'am-

biente e del paesaggio».

Come coniugate il conseguimento de-

gli obiettivi di sviluppo sostenibile con

la sostenibilità economica?

,L'ascolto e la comprensione dei bisogni

di consumatori e professionisti del merca-

to B2B sono i nostri punti di partenza. Poi,

c'è l'agilità di azione, favorita dalla solida

govemance familiare e manageriale, che

ci consente di anticipare il mercato, e quel-

la di pensiero che si manifesta attraverso

un'innovazione continua, che ci permette

di attuare le migliori pratiche di produzione

per ridurre l'impatto ambientale e mante-

nere lo standard qualitativo del prodotto.

I ritorni economici ci premiano: abbiamo

chiuso il 2022 con una crescita importan-

te, nonostante la congiuntura economica

complessa (il fatturato consolidato 2022 si

attesta a 100 milioni di euro con una cre-

scita del + 25% rispetto al 2021, nda)».

Quali azioni concrete avete posto in

essere sui prodotti, nel processo di

produzione e sulla ricerca in tema di

sostenibilità?

«Nel 2022 abbiamo investito in campo

tecnologico per garantire il continuo mi-

glioramento della qualità dei prodotti e
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L'iconico vaso dell'Amarena Fabbri, dai faentini bianchi e blu,
è stato esposto al MoMa di New York.
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LA CONVIVENZA
DI DUE GENERAZIONI
È PROTAGONISTA DI MOLTE
RECENTI INNOVAZIONI,
PROMUOVENDOLE
VERSO LA PRIMA LINEA
DIRIGENZIALE: QUESTO
È UNO DEI SEGRETI DI
FABBRI 1905

dell'ambiente di lavoro, perfezionando le

preesistenti soluzioni "ultra clean" in par-

ticolare per gli sciroppi a rischio fermen-

tazione e coibentando buona parte dello

stabilimento per ridurre i consumi energe-

tici e il loro impatto. Reputiamo la salute e

sicurezza dei propri consumatori una pri-

orità assoluta e la garantiamo attraverso il

controllo puntuale del rispetto delle norme

cogenti fino ad arrivare al mantenimento di

standard di sicurezza alimentare. Proponia-

mo, inoltre, una vasta gamma di prodotti

conformi a diverse esigenze alimentari, tra

cui 40 prodotti "Vegan OK", più di 600 glu-

ten free, e più di 400 lactose free..
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Nel vostro bilancio di sostenibilità

è grande l'attenzione ai lavoratori e

al tessuto sociale nel quale l'azienda

opera...

«Alla base della nostra attenzione verso le

persone vi è il concetto della valorizza-

zione dei talenti, che selezioniamo, for-

miamo e a cui diamo risalto.

Nell'ambito sociale, Fabbri è impegnata

su molteplici fronti, tra questi l'iniziativa

Gelaterie solidali in Mozambico, i corsi

professionali per donne madri detenute e

il sostegno della ricerca scientifica (AIL e

Fondazione ANT Italia Onlus).

C'è anche il legame con l'arte, istituziona-

lizzato con la creazione del Premio Fab-

bri per l'Arte, iniziativa nata per sostenere

e far emergere il talento di giovani artisti».

INTERVISTA

CREATORI
DI INNOVAZIONE
La Fabbri viene fondata
nel 1905 dal giovane

Gennaro ,che avvia
una piccola distilleria

per produrre liquori

a Portomaggiore,
Ferrara. Dopo pochi
anni, viene spostata a Bologna,

in Borgo Panigale. Le amarene,
prodotto iconico dell'azienda

emiliana diventato simbolo del

gusto made in Italy nel mondo,

arrivano dieci anni dopo grazie

all'intuizione di Rachele, moglie

di Gennaro Fabbri. Si tratta solo

del primo dei prodotti innovativi

di Fabbri che, nel tempo, apre

nuovi mercati tra cui quello degli
"Sciroppi inventa bibite" o dei

"Cremolati" per fare il gelato.
Alla continua ricerca si affianca

l'attenzione alle esigenze dei

consumatori, soddisfatte dalle

linee gluten free, senza lattosio

e vegan, le certificazioni Kosher

e Halal e la rispondenza dei

prodotti all'IFS (International

Food Standard) e al BRC (British

Retail Consortium). Oggi la

produzione è divisa in due

canali: Professionale e Retail.

Sono, invece, tre le Business

Unit: Pasticceria, Gelateria

e Beverage. wLa gamma

comprende prodotti per tutte le

esigenze dei professionisti del

dolce, dalle basi ai completi con

linee "FreeFrom", e al mondo

della mixology e del bartending.

È recente il lancio del Fabbri

Dry Gin, riedizione, innovata

dall'Amarena, di un grande
classico anni '30 della Premiata

Distilleria Fabbri.
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Avete già tracciato una strada per il

vostro futuro sostenibile?

«I concetti chiave sono la promozione del.

benessere e la crescita delle persone ga-

rantendo un luogo di lavoro stimolante e

inclusivo, valutare il nostro impatto am-

bientale e lavorare alla sua riduzione, e

68

selezionare le migliori materie prime per

offrire ai nostri consumatori prodotti della

migliore qualità».

Lei è direttore generale, nonché rap-

presentante della 5' generazione del-

la famiglia Fabbri. Cosa significa per

voi essere eredi di una tradizione e di

un'azienda che rappresenta l'Italia an-

che nel mondo?

«Un grande orgoglio e un grande senso di

responsabilità. Siamo 6 "giovani Fabbri"

già in azienda ad affiancare i senior Paolo,

Umberto e Nicola tuttora alla guida».

L'integrazione in azienda di una nuo-

va generazione di Fabbri com'è avve-

nuta nel tempo?

«Non si entra per 'diritto di famiglia', la se-

lezione è uguale per tutti, se non più dura.

Le nuove leve entrano in azienda seguen-

do il progetto di formazione concordato

dal patto familiare per le nuove generazio-

ni che prevede un percorso formativo e di

conoscenza a 360 gradi delle attività dell'A-

zienda, facendo esperienza in più funzioni.

Io stesso sono entrato in azienda nel 2021

dopo una lunga fase«.

La sesta generazione si sta già for-

mando?

«Per il momento è ancora, troppo giovane!».
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